

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui pengaruh *peer to peer lending* syariah, literasi keuangan syariah, dan pengelolaan keuangan terhadap kinerja keuangan UMKM wilayah Kecamatan Pecangaan dengan jumlah responden 84. Melalui hasil analisis statistik yang dilakukan. Dari sini dapat ditarik kesimpulan:

1. *Peer to peer lending* syariah tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan UMKM di Kecamatan Pecangaan. Hasil penelitian ini menjelaskan bahwasannya *peer to peer lending* syariah pada kinerja keuangan tidak dapat menjamin pelaku UMKM dalam menjalankan usahanya mengalami hambatan atau kesulitan pendanaan. Hal ini dikarenakan pelaku usaha dalam memperoleh pinjaman dana atau pembiayaan dapat dilakukan melalui *offline* atau datang ke bank secara langsung dan juga memanfaatkan modal beserta pendapatan. Di mana dana tersebut akan digunakan untuk memajukan bisnis yang dijalankan.
2. Literasi keuangan syariah tidak memengaruhi kinerja keuangan UMKM Kecamatan Pecangaan. Hasil dari penelitian ini membuktikan tinggi atau rendahnya tingkat literasi keuangan syariah yang didapat terhadap kinerja keuangan tidak bisa menjamin usaha yang dijalankan mengalami kesulitan dalam mengetahui dan mengelola keuangan. Dikarenakan pelaku UMKM selama menjalankan usahanya bisa dikatakan cukup pandai serta bijak dalam mengambil keputusan yang berkaitan dengan keuangan.
3. Pengelolaan keuangan berpengaruh terhadap kinerja keuangan UMKM di Kecamatan Pecangaan. Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa pengelolaan keuangan dapat memengaruhi kinerja keuangan usaha yang dijalankan oleh pelaku UMKM. Hal ini karena pengelolaan keuangan memiliki peran penting dalam mengembangkan serta memajukan usaha tersebut.
4. *Peer to peer lending* syariah, literasi keuangan syariah, dan pengelolaan keuangan memiliki pengaruh terhadap kinerja keuangan UMKM di Kecamatan Pecangaan. Hasil ini membuktikan bahwa apabila *peer to peer lending* syariah, literasi keuangan syariah, dan pengelolaan keuangan diterapkan secara bersama-sama oleh pelaku UMKM dalam menjalankan usahanya. Peluang usaha untuk lebih maju itu besar dengan melakukan

pendanaan, perencanaan yang matang dan tentunya pengelolaan keuangannya juga tepat.

## B. Saran

Terdapat keterbatasan penelitian pada pengamatan kali ini. Oleh karena itu, penulis membagikan saran yang diperlukan dalam pengamatan selanjutnya sebagai berikut:

### 1. Bagi UMKM

Pemahaman mengenai literasi keuangan syariah, *peer to peer lending* syariah atau pembiayaan syariah, serta mengelola keuangan perlu diperhatikan kembali untuk menunjang kinerja keuangan yang baik, sehingga usaha yang dijalankan bisa dikembangkan lagi yang lebih luas. Sebab masih terdapat pelaku UMKM yang belum begitu memahami tentang literasi keuangan syariah, tata cara pengelolaan keuangan yang baik, pemanfaatan teknologi dalam mendapatkan pendanaan syariah secara *online*, sehingga menyebabkan bisnisnya kurang mampu bersaing di era digital.

### 2. Bagi peneliti selanjutnya

- a. Diharapkan bisa menambahkan variabel lain yang mempunyai peluang memberikan pengaruh terhadap kinerja keuangan seperti variabel *payment gateway* ataupun inklusi keuangan, sehingga memudahkan untuk mengatasi permasalahan yang belum terselesaikan seperti pemasaran produk melalui *online*.
- b. Objek yang dipakai dalam pengamatan kali ini adalah pelaku UMKM bidang industri makanan yang terletak di Kecamatan Pecangaan. Bagi pengamatan berikutnya bisa menggunakan objek lain misalnya UMKM kerajinan yang ada di sekitar atau tingkat kota.

### 3. Bagi lembaga keuangan

Lembaga keuangan merupakan salah satu faktor yang membantu peningkatan kinerja keuangan UMKM. Baik lembaga keuangan syariah maupun konvensional dikatakan mampu menjangkau dan membimbing UKM untuk lebih mengembangkan literasi keuangannya sehingga dapat memanfaatkan secara maksimal lembaga keuangan yang ada. Kemudian bagi kinerja UMKM mampu mengalami peningkatan dan berkembang untuk ke depannya.

### C. Penutup

Alhamdulillah, atas segala karunia serta nikmat yang diberikan oleh Allah SWT, sehingga skripsi ini bisa diselesaikan oleh peneliti dengan penuh perjuangan berupa waktu, pikiran, dan tenaga. Ucapan terima kasih ditujukan kepada seluruh pihak yang sudah mendukung dalam proses menyusun skripsi ini. Harapan peneliti pada penelitian berikutnya ada pengamatan lebih lanjut mengenai kinerja keuangan UMKM serta memberikan manfaat bagi kita semua, sehingga bisa dijadikan sebagai bahan tambahan wawasan di masa yang mendatang.

